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香港文匯報訊（記者 吳健怡）自內地
與香港於去年年初恢復全面通關以來，
社會上有關恢復「一簽多行」的聲音
漸增。有來自大灣區內地城市的旅客
表示，該措施除了減少簽註時遇到的麻
煩，亦可以更自由來香港旅遊。有來自北
方的旅客期望，可以將「一簽多行」的措施
拓展到自己的城市，令更多旅客受惠。
現時內地旅客來港只能使用一次的單次簽
註，又稱「一簽一行」。來自廣州的黎小
姐表示，「一簽多行」會提高辦證效
率，她每次去搞簽註都需要花一個多
小時，若是遇到節假日，現場會有更
多人排隊等辦理簽註。「特別是，有時
候來香港一個月看幾次演唱會，但每次都

要去簽註，除了花費時間，亦花費精力。」
她昨日抵港馬上到尖沙咀「血拚」，在奢
侈品店購買幾萬元手袋，「這次來港主要目

的是來尖沙咀購物」，但是她指出，現在香
港的奢侈品與內地價格距離拉近，若是推行
「一簽多行」她會更常來港觀光。

山東客想打卡特色景點
來自山東的江小姐，由於第一次來香港，

遂選擇跟團來港旅遊，除了可以不用自己做
旅遊攻略，也可以省卻辦理簽註的麻煩，一
切程序交予旅行社代勞。她坦言，旅行團一
般去的景點都是傳統的旅遊景點，比如維
港、山頂，「現在香港也有很多特色小眾地
方，比如麥當勞道很適合打卡，我都想去，
但旅行團行程未涵蓋。」
她認為，若擴大「一簽多行」措施到廣

東以外，自己會更常以個人遊方式來港，
「這樣子更加方便，想去哪就去哪。」她
亦會選擇在香港深度遊，不再只是購物，
而是探索香港各區的文化特色。

簽註若更方便 內地客願常來

文匯要聞A1
◆責任編輯：陳大新
◆版面設計：陳金水
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中紀委全會：鏟除土壤條件 嚴懲政商勾連
詳刊A4

香港文匯報訊（記者 文森）立
法會議員田北辰昨日在立法會會
議上提出有關「一簽多行」的口
頭質詢，並期望「一簽多行」可
在農曆新年前推出。他又透露，
港深兩地政府正商討羅湖及落馬
洲兩個鐵路口岸，在特別日子如
重要節日延長開放至凌晨3點。署
理文化體育及旅遊局局長劉震回
應表示，特區政府一直與內地相
關部委就「一簽多行」實施情況
進行討論及保持緊密溝通，現階
段未有進一步補充。
田北辰昨日在立法會提出口頭
質詢，關注到深圳戶籍居民赴港
的個人遊簽註於數年前，由「一
簽多行」改為「一周一行」，詢
問特區政府會否與內地商討，在
下月農曆新年前恢復「一簽多
行」，並進一步擴展至大灣區其
他內地城市。
他表示，在剛過去的除夕夜，
香港酒店入住率接近飽和，以致
旅客難以逗留過夜，如果日後長
假期有大型活動舉行，落實「一
簽多行」，加上關口交通配套，
相信對旅客更為便利，達至「一
小時旅遊圈」，「『一周一行』
限制下，這些遊客回內地第二星

期後才能再來香港，如果實施『一簽多
行』，旅客第二日就可以再來。」

文體局：須考慮承載能力
立法會議員鄧家彪建議若實施「一簽多
行」，應由深圳擴展至大灣區內地九市：「一
小時生活圈不應該只集中在深圳，剛過去的
周末澳門演唱會，亦有很多觀眾來自中山、
珠海等地，香港要順應趨勢。特區政府是否
有向廣東省政府提出，除了深圳，在大灣區其
餘多個城市落實『一簽多行』政策？」
劉震回應時表示，將有序陸續優化個人遊
制度，便利旅客來港，特區政府與內地部門
討論期間，也會考慮不同因素，包括香港承
載能力等，會檢視香港在各方面承受能力下
有序開放。
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香港特區政府多管齊下協助各行各業

復甦，社會上有聲音建議恢復「一簽多

行」措施加速經濟反彈。香港百貨、商

業僱員總會昨日公布的一項調查結果發現，69.4%受訪會員支持復

辦深圳戶籍居民「一簽多行」，但相信措施所帶來的經濟效果未必

更勝當初，皆因香港過去幾年沒有更多大型旅遊景點落成，影響旅

客一再訪港的意慾，建議特區政府除了在各區增設「打卡」地標、

舉辦節日系列活動等短期措施外，各區之間應避免同質化，建立一

區一旅遊特色，重建旅遊新鮮感，並可增強民間帶動地區經濟的角

色，發揮民間創意之餘，同時增強市民對社區的聚集力。

◆香港文匯報記者郭倩
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香港百貨、商業僱員總會於上月28日至1月5日，
以問卷方式訪問了392名會員，以了解他們對復

辦「一簽多行」措施的意見。調查結果顯示，69.4%
受訪會員非常支持或支持深圳戶籍居民「一簽多
行」，其中更有28.1%人表示「非常支持」。關於該
措施能否扶助本地零售業，約六成會員持正面態度，
而認為「不能夠」和「非常不能夠」的會員分別只佔
27%和8.2%。

擴大適用城市增客源
香港百貨、商業僱員總會副理事長鍾博文在昨日的
記者會上表示，復辦深圳居民「一簽多行」，以及擴
大適用城市當然有助增加訪港旅客，但隨着內地零售
業、旅遊業發展趨向多元，此消彼長下，香港貨品的
價格及旅遊體驗優勢有所減弱，相信該措施所帶動的
經濟效果有可能不復從前。
同時，不少會員反映，內地市民的消費方式已有所改

變，網購愈漸流行，故復辦「一簽多行」後，即使訪港
旅客數量大幅增加，旅客在實體零售店的消費額也未必
大幅增長，加上內地旅客的旅遊需求已由喜歡購物，轉

變為注重旅遊體驗、打卡，因此帶來的結果可能是人流
大幅增加，但消費未必明顯增加。對此，總會建議政府
及本地企業需思考如何在旅遊體驗、社區特色及產品質
素上提供差異化，以重新吸引旅客訪港。

料水貨問題可能性低
總會認為，搞活市況即使「旺丁不旺財」也是值得

做，但擔心香港的旅遊業承載力不足，鍾博文說：
「解決這些問題更合適的做法是政府加強交通和地區
的配套，釋除公眾疑慮，而非將『一簽多行』一票否
定。」
被問及水貨的問題，香港百貨、商業僱員總會會務

總幹事林志忠表示，在內地購物方式迅速發展、匯率
價格等因素下，重蹈過往水貨問題的可能性較低，
「政府的執法力度現時亦加強，上水已經少了很多水
貨客。」
總會指出，部分旅客反映香港近年未有太多旅遊新

景點落成，旅客「一簽」也未必會「多行」，建議建
立起「一區一特色」，各區都有自身的旅遊特色，令
旅客持續對香港保持新鮮感。

一簽多行助吸客
港零售業籲復辦
增「打卡」地標 一區一特色 避免同質化

商戶最想吸不同類型旅客來港消費
香港文匯報訊（記者 吳健怡）對「一簽多行」措

施，商戶都十分期待。有藥房負責人向香港文匯報
記者表示，現時生意較遜色，不少內地旅客已適應
網上消費，來港也甚少瘋狂「掃貨」，故期望「一
簽多行」措施可以帶旺生意。小食店店主則期望，
「一簽多行」有助吸引更多不同類型的旅客來港，
並在特區政府宣傳下，帶動香港小食店的發展。
香港文匯報記者昨日到訪尖沙咀，發現人頭湧湧，

尤其名店林立的街道如海港城、彌敦道，部分人拖着
行李箱逛街，金器、鐘錶等店舖特別多人聚集，附近
食肆亦十分旺場。不過，藥房負責人葉先生表示旺丁
不旺財，雖然在復常後人流明顯增多，通關後兩個月
生意增長至兩成，但是其後生意再回落。
他認為，旅客於疫情下習慣網購，例如保健品等

已較少人選購，大多只購買香港特有的產品，而近
月尖沙咀已開逾30間藥妝店搶生意，又說旅客對香
港藥店的不良營銷手法有戒心，坦言生意難做。雖
然他對「一簽多行」的措施是否能夠刺激經濟，態
度趨向保守，但是他形容，「有措施梗係好過
無。」期望政策可以實際帶旺生意。

小吃多又平冀政府宣傳
在飲食業方面，售賣雞蛋仔的小食店店主朱先生

說，自從恢復全面通關之後，生意提升兩成，但仍
未回復到疫情前的水平，「香港人選擇北上消費，
內地旅客又南下來香港旅遊，有時候北上比南下
多，人流就減少了。」以往五一黃金周都會有很多
內地遊客來港購物和吃喝玩樂，惟近年熱潮已過，

香港要與其他內地城市競爭。
他指出，香港有很多街頭小吃，且價格相宜，是

香港特色美食文化之一，相信推出「一簽多行」
後，可以有助吸引更多不同類型的旅客來港，亦期
望政府多做宣傳，支持香港小食店的發展。

◆小食店店主朱先生稱，通關後生意好了兩成，但
未回到疫前水準。 香港文匯報記者黃艾力攝

◆署理文體旅局局長劉震在立法
會回應議員質詢。 中通社
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▲廣州旅客
黎小姐

▲山東旅客
江小姐
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